

LA OPINION

Diario de la tarde, independiente y de intereses generales

Director: Francisco Faerron

Editor Resp.,
J. LUIS BATRES
Propietario
y Administrador,
JUAN B. ROJAS
Oficinas:
Frente al Teatro Variedades
APARTADO 1038

GERARDO ECHEVERRIA Y AGUILAR
FRENTE AL VARIEDADES
Oficina General de
Abogacía y Notariado, Informaciones
comerciales, Cobros de cuentas y pa-
gés, Inscripción de patentes, marcas
comerciales y de propiedad literaria en
COSTA RICA y resto de CENTRO AME-
RICA.
San José - Costa Rica

AÑO I

SAN JOSÉ, 7 AGOSTO DE 1914

NUMERO 52

FUMEN LOS CIGARRILLOS MARCA

CUBA

Son los preferidos del público - Probadlos y os convenceréis

DEPOSITO GENERAL:
Oficina de
Jacob A. Robles
en el Pasaje Jiménez

El famoso vino de mesa seleccionado marca

VERITAS

A C 7-50 la docena

Ya llegó la sin rival cerveza **HIGH GRADE**

Breva Diana

Importada para detallar a 10 céntimos la tableta

Esta clase es manufacturada por verdaderos expertos y siempre hay de venta en los principales almacenes y en la oficina de

WALTER J. FORD

The English Construction Company Ltd.

CONTRATISTAS CONSTRUCTORES

—Costa Rica—

Casas particulares, Edificios Nacionales y Municipales. Pagos por mensualidades reducidas. Especialidad en edificios de estructura metálica y cemento armado.

Gran restaurant La Europa

El mejor en su especie por su cocina, higiene y buen trato.

Especialidad en banquetes; servidumbre amable y exquisita bodega de vinos y demás licores.

Molino Costarricense HARINA

Ponemos en conocimiento del público que hemos nombrado Agentes Exclusivos de nuestra harina en la forma siguiente:

San José: Segundo Zúñiga
Cartago: Luis Felipe Odio
Heredia: Negretti Hermanos

Suplicamos a nuestros favorecedores se sirvan dirigir sus pedidos a los respectivos Agentes.

LINDO BROTHERS.

A LA CASTELLANA Olmo Hermanos

—San José y Limón—

La Zapatería más acreditada del país y donde se calza la sociedad elegante y la gente de buen gusto.

En San José: contiguo a la Botica del Comercio.
En Limón: entre La Palma y El Fénix.

APARTADO N° 40

TELEFONO N° 26

Hotel Central

Se admiten pensionistas a precios muy reducidos

Frente al Banco Anglo Costarricense

Los últimos cables de la guerra

LONDRES, 4.—Esta noche a las doce vence el plazo del ultimatum enviado por Inglaterra a Alemania, exigiéndole una respuesta satisfactoria al respecto de la neutralidad de Bélgica. En 5 minutos votó la Cámara de los Comunes un crédito de 600 millones de libras para el fondo de la guerra. Ya se está peleando seriamente en la frontera francesa-alemana. Se dice también que se está verificando una gran batalla naval frente a Flamborough, que se oye en las costas de Yorkshire fuerte cañoneo que indica que la otra flota francesa y alemana se han encontrado cuando la alemana se dirigía a arrasar las costas francesas. El cañoneo se ha oído desde la madrugada. Se cree que la flota inglesa tomara también parte porque se ha ordenado que la brigada de ambulancia de Flamborough permanezca en su puesto para atender a los heridos en caso que los ingleses intervengan. Un telegrama de Washington dice que la Administración muy tardíamente se está penetrando en la grande amenaza que es para Estados Unidos la situación europea.

Hace dos días Bryan no soñaba cuanto puede afectar a Estados Unidos.

Curiosos dicen los ingleses, que bisoños dicen los americanos.

WASHINGTON, 4.—Se emplean transportes y vapores mercantes con el objeto de traer a cien mil europeos americanos, perseguidos en Europa para el servicio militar. Se proyecta enviar el crucero «Tennessee» a socorrerlos con dos millones y medio oro.

LIMA, 4.—En la extremidad de la costa occidental todos vuelven los ojos hacia Estados Unidos esperando de ellos auxilio financiero.

La noticia de que el Gobierno Americano establecerá una línea de vapores, ha producido entusiasmo sin límites.

En una conferencia de los banqueros esta noche, se decidirá la cuestión de emitir certificados peruanos por oro.

LONDRES, 4.—Susurrase que los franceses capturaron en la costa de Argelia a los cruceros alemanes «Geben» y «Brestau».

SAN FRANCISCO, 4.—Moore en una conferencia con Annassagast le aseguró que los trabajos de la apertura

de la Exposición marchan normalmente, que no influirá en nada la guerra Europea, que los comisionados americanos para hacer campaña en favor de la Exposición, salieron en la fecha estipulada, que la comisión Argentina continúa sus trabajos, que los fabricantes alemanes independientes declararon que los continuarán también, que los de Italia también esperan detalles para cerrar el Control y levantar el pabellón.

BRUSELAS, 4.—Llegan noticias aquí de que los alemanes están bombardeando Lieja y Namur.

TOKIO, 4.—Se ordenó al crucero «Chioya» en Kuta dirigirse a todo vapor al Sur de Chiriquí.

LONDRES, 4.—Anuncia el almirantazgo oficialmente que el Gobierno ha tomado para sí dos acorazados que encargó Turquía; uno completado y otro a medio completar, y dos cazatorpederos encargados por Chile. Los acorazados se rebautizaron con los nombres de Eria y Agincury.

RIO JANEIRO, 4.—El vapor alemán Bluchor con rumbo a Alemania y llevando de Buenos Aires cuatro millones de libras esterlinas, se refugió en Pernambuco.

Mañana llegará el crucero francés «Descartes» comboyado a los barcos que conducen a los Reservistas Franceses.

LONDRES, 4.—En una edición especial de La Gaceta se proclama la ley marcial, ordenándose el manejo de los Ferrocarriles por el Gobierno.

El vice-Almirante John Jellico asumió el mando supremo de las flotas en las Costas Británicas con el rango de Almirante.

El Jefe del Estado Mayor será el Contra-Almirante Carlos Madden.

NEW YORK, 4.—En telegrama privado de un corresponsal al «Herald» le dice que la situación europea empeorará con la participación de Inglaterra en el conflicto y que teme que en visto de la gran censura dentro de pocos días no les lleguen noticias al «Herald», cree que el único medio de obtenerlas será por Italia o España vía Asores, Buenos Aires vía Galveston.

NEW YORK, 4.—Rumórase que unos barcos de guerra están pescando los cables de Francia e Inglaterra para romperlos.

(PASAN A LA 4ta. PLANA)

Carlos H. Monlouis

Ofrece de nuevo sus servicios en la preparación de banquetes, comidas, cafes, etc. a domicilio dentro o fuera de la capital. Su nombre es la mejor recomendación. Trato afable. Precios módicos. Dirección Casa de don Manuel Artavia Paso de la Vaca

IMPRENTA Y LIBRERIA Trejos Hermanos

Para mayor comodidad de nuestra numerosa clientela, hemos trasladado nuestra Librería al nuevo local de la Imprenta Trejos Hnos., entre «La Alhambra» y el «Ideal Room».

Atenderemos todas las órdenes de nuestros favorecedores y ponemos a su disposición una hermosa biblioteca y una Imprenta con todos los adelantos modernos.

No 51. 1 agosto a 6.0.

Aviso

a los vecinos del Cautón del Carmen y los del Paso de la Vaca, que para mayor comodidad del Público estoy instalando una nueva Jardinería en el terreno que tenía Quinto Bragheroli, en donde se reciben órdenes a todas horas.

OCTAVIO LOAIZA — JARDINERIA CENTRAL

Tiraje de hoy: 8.500

Gran surtido de maderas de todas clases y dimensiones

Apartado de Correos 778

DEPOSITO DE MADERAS DEL PACIFICO

150 varas al Sur del Parque Central, contiguo a La Josefina

J. Miguel Rodríguez

Este depósito vende las famosas maderas del Coyolar, cortadas en menguante

Teléfono 539

Nota editorial

La sesión secreta

De nuevo vuelve a ponerse en juego, en la Cámara, la abominable *táctica del silencio*, a cuya sombra siempre se han urdido las confabulaciones contra la República, en todos los países que marchan a pasos agigantados hacia el absolutismo.

En la sesión de ayer, a moción del Representante Aguilar Barquero, se acordó debatir a puerta cerrada el proyecto de ley ideado por el Poder Ejecutivo, para investirse de facultades *omnimodas*, que le permitan *manipular* a voluntad en previsión de posibles crisis económicas o políticas, que se deriven de la guerra en que arde el viejo continente europeo.

Tal medida priva al público de seguir de cerca la discusión de tan trascendente problema, que de resolverse en el sentido que el Gobierno lo solicita, nos conduciría a una *situación de hecho*, que causaría más perjuicios al país, que lo que se trata de orillar, desde luego, que, asumiendo así el Ejecutivo las *funciones legislativas* de la Cámara sobre tan delicadas materias, nadie estará tranquilo con esa espada de Damocles suspendida sobre el país; y toda vez que la *duda*, que es lo que siembra esa medida en el espíritu nacional, mata toda iniciativa y paraliza todo esfuerzo particular en la marcha ordinaria de los negocios públicos.

Muy buenas pueden ser las intenciones que informan el proyecto en referencia, pero dado el hecho de ser esencialmente *inconstitucional*, puesto que la Cámara *no puede delegar* sus facultades en ningún otro Poder, es de conjeturarse que mediar otros fines cuyo alcance no es posible advertir al través de los términos en que está concebido el artículo primero, y cuando estando para recesar la Cámara en sus sesiones ordinarias, no habría medio de *controlar* la acción del Ejecutivo en el uso de esas facultades, sin plazo para su *cancelación* ni sanción para sus excesos; de manera que, quedaría el país a merced de ellos por todo el tiempo que a dicho Poder le convenga mantenerlas como armas poderosas para su conservación, aun fuera del radio de la ley.

Privar al ciudadano de presenciar las deliberaciones de sus representantes en asuntos de tanta trascendencia, es sumamente injusto y fuera de las prácticas republicanas que parecen *olvidar* por el partido que las reclamaba como atributo suyo, desde que llegó al Poder.

Si priva en los propósitos del Gobierno favorecer los Bancos, dictando medidas que aseguren sus operaciones y garanticen su existencia, también debe beneficiarse al pueblo dictando medidas que lo favorezcan por ser eso lo más justo y prudente en esta situación.

El segundo y tercero artículos del mencionado proyecto son muy aceptables, si en cuanto al primero, se limita a reservarse el Estado como medida extrema, el derecho de gravar la exportación de los productos a que se contrae; y respecto al segundo, si como la equidad lo aconseja, se hace extensivo a toda erogación no indispensable al servicio público, sin excluir aquellas que como lo que está causando la concurrencia a la Exposición de Panamá, son onerosas al Tesoro Público.

F. F.

Por nuestros compatriotas que se encuentran en el teatro de la guerra

Señor Ministro de Relaciones Exteriores,

Pte.

Señor:

La guerra europea ha sorprendido a muchos de nuestros compatriotas en algunos centros donde dentro de pocos días se librarán grandes combates.

Muchos de los costarricenses que se encuentran allí, están incapacitados para regresar al país, por motivo de que los bancos ni particulares giran contra esas plazas, por lo tanto las familias allí residentes corren el peligro de las consecuencias de la guerra ya sea muriendo por balas de los combatientes o por hambre, pues según nos anuncia el cable los víveres han subido un 300% de precio, en estas circunstancias nuestros compatriotas sin medios de enviarles fondos tienen que sucumbir.

Por lo expuesto suplicamos en nombre de los deudos y amigos que tienen sus

parientes en el teatro de la guerra que se pida al Congreso señale o vote unos 25,000 dólares para reparar a los costarricenses o conducirlos a un Centro de España, con la condición de que los gastos que haga el Gobierno sean reembolsados por sus deudos en ésta, durante un plazo prudencial. Esperando que esta justa petición sea acogida con benevolencia, somos de Ud. Atts. y S. S.

UNOS COSTARRICENSES.

CORRECCIONES

Por premura de tiempo para sacar la edición de ayer no se corrigieron en el artículo acerca de «Enseñanza Secundaria» del señor Ruiz, las siguientes.

Pepito, por *Repito*—*decadentismo* por *decadentismo*—*continuación* esta por *continuación* de esta.

Conste.

Resto de cables recibidos anoche

LONDRES, 5.—Es muy posible que pronto se vea el espectáculo de que los voluntarios nacionalistas peleen hombro con hombro con los voluntarios de Ulster. Tan luego Rodmand anunció en la Cámara de los Comunes que los nacionalistas de Irlanda para defender el Norte de Irlanda, se unirán con las de Ulster, repercutieron en Irlanda y las diferencias desaparecieron. Unionistas y nacionalistas, brindan hoy juntos por Irlanda y hoy Carson se ocupa activamente en averiguar de qué manera se pueden utilizar mejor sus 100,000 voluntarios.

LONDRES, 5.—Alemania continuó hoy sus esfuerzos diplomáticos para inducir a Inglaterra a la neutralidad ofreciéndole comprometerse a no anexarse el territorio belga y asegurándole que aunque ahora atacaba a Bélgica, sólo era con el objeto de llevar sus tropas a Francia. En nota dirigida a Grey, Alemania declara que hizo solicitudes a Bélgica porque tenía plenas pruebas de que Francia estaba a punto de pasar con sus ejércitos por Bélgica para atacar a Alemania. También asegura que los soldados de Francia y Bélgica intentaron pasar la frontera para atacar a Alemania por varios puntos; se reciben noticias de que los Estados de los Balkanes se prepara para atacar furiosamente a Austria. Hubo terrible discusión en la Cámara de los Comunes sobre los móviles que deben influir en la futura conducta de Inglaterra. Ha causado gran satisfacción la noticia de que Estados Unidos ha puesto a disposición del mundo financiero inglés cien millones de pesos oro.

LONDRES, 5.—En su última visita hoy al Ministerio de Relaciones Exteriores, el Embajador alemán, al entregarse su pasaporte se veía preocupado y abatido. Se anuncia oficialmente que el crucero «Amphion» hundió al crucero alemán, colocador de minas «Koevin Luisse».

Se susurra que un cañonero francés ancló en la rada de Guernesey y remolcó un gran vapor alemán.

COMPENHAGUE, 5.—Un cazatorpedero alemán se fué a pique cerca del barco-faro de Gueder. Hicieron explosión sus calderas; 30 individuos se ahogaron y los pocos que se salvaron se llevaron a bordo del barco-faro.

ESTOKOLMO, 5.—El Embajador alemán en Rusia y sus Secretarios llegaron aquí procedentes de San Petersburgo; se dirigirá a Alemania en un barco con bandera americana.

NEW YORK, 5.—Los cruceros «Dresden», «Strasbourg» y «Carlushe» se encuentran fuera de este puerto, esperando para interceptarse al «Lusitania» que zarpó esta mañana.

Los cruceros británicos «Berwick», «Essex», «Lancaster» y crucero francés «Condó» se encuentran también cerca de Nueva York. El «Essex» convoyó al «Olympic» que llegó al muelle

procedente de la cuarentena. Se espera una batalla naval a pocas millas de la costa.

MASTICA, HOL, 5.—Los alemanes ocuparon esta población y la destruyeron en parte.

WISE, 5.—Los belgas votaron el puente sobre el Mosa, pero dos zapadores alemanes con grandes pérdidas forman escuadrones ligeros, pasando rápidamente por la frontera, incendiando las aldeas y retirándose enseguida.

ROMA, 5.—El Embajador alemán notificó a San Giuliano que atacada Alemania por Francia e Inglaterra es-

peraba el auxilio de Italia, según su compromiso por el Tratado. El gabinete se reunió inmediatamente para considerar esta excitación. Se cree que Italia seguirá manteniéndose neutral.

BRUSELAS, 5.—El Ministro de la Guerra asegura que los belgas han contenido la invasión de los alemanes causándoles grandes pérdidas.

Londres 5.—«Capturen y destruyan al enemigo» es el mensaje inalámbrico enviado a todos los Comandantes de las flotas inglesas en el Mar del Norte. Se ignora el paradero de los dreadnoughts y cruceros alemanes. Se cree que se han concen-

trado en Wilhelmshaven. En este momento se recibe otro despacho que se está librando otra batalla en el Norte de Escocia, que los marinos y marineros heridos se desembarcan en el Cromartyr. En un mensaje personal que el Rey Jorge envía al Almirante Jollicos, oficiales y marinos, les dice «Tengo confianza en la flota, sabrá revivir las antiguas glorias de la marina inglesa, estoy seguro que una vez más en esta hora de prueba probará que es el escudo de Inglaterra y baluarte del imperio.

WILHEMSSHAVEN, 5.—Obras y disposiciones admirables combinadas protegen al puerto contra cualquier ataque. Catorce dirigibles en Alemania y una gran bandada de aeroplanos se ven constantemente sobre la Bahía sobre todo cuando se espera que alguna explicación se acerca.

LONDRES, 5.—Se están activando los preparativos de la flota inglesa para poder trasportar cuanto antes un Ejército inglés a través del Canal de la Mancha a fin de defender a Bélgica. Desde las gradas de la Royal Exchange se leyó el decreto del Rey ordenando la movilización y el Ministro de Guerra publica un aviso llamando a todos los jóvenes no casados desde 18 hasta 30 años para que se incorporen al Ejército.

Inmediatamente encabeza el aviso con estas palabras:

«Vuestro Rey y vuestro país necesitan», y termina diciendo:

«Se trata de la guerra más grande en la Historia de la Humanidad.

El entusiasmo es indescriptible.

LONDRES, 5.—El estado de guerra existe entre Gran Bretaña y Alemania.

Esta última declaró la guerra a las 7 p. m.

NUEVA YORK, 5.—El vapor «Bélgica» que llevaba cargamento de oro de Boston a Hamburgo cayó en poder de los ingleses.

LONDRES, 5.—En los círculos oficiales se cree que Italia será arrastrada a la guerra, pero no como aliada a Alemania sino que se verá obligada a tomar el partido de Servia, Francia, Rusia e Inglaterra.

Los detectives allanaron unas costas de alemanes no subiendo gran cantidad de bombas y rifles; se hacen muchos arrestos.

17 alsacianos que huían para Francia fueron capturados por los alemanes y fusilados.

Se ha cerrado el estrecho de los Dardínos y el Bósforo para conservar la neutralidad de Turquía.

Alemania se apodera de los saldos de los Bancos Rusos en Alemania.

El objetivo de la flota Británica es la destrucción del Canal de Kiel que se encuentran actualmente muy bien defendido por los barcos de guerra alemanes.

Los rusos se pusieron ya en contacto con los alemanes en el Norte de Prusia.

Se dice que los alemanes al retirarse destruyeron las aldeas de la frontera.

Intervención de Bélgica en la guerra europea



Dr. Gerardo Echeverría y Aguilar
Cónsul General del Reino de Bélgica

El estimable caballero don Gerardo Echeverría y Aguilar, se ha servido honrarnos con la siguiente nota:

GERARDO ECHEVERRIA Y AGUILAR,

Cónsul del Reino de Bélgica en la República de Costa Rica, tiene el honor de saludar a Ud. atentamente y de comunicarle que el Gobierno del Reino ha ordenado la movilización general de su ejército, por haber Alemania invadido su territorio; y que en la actualidad las tropas belgas defienden la integridad territorial contra la invasión alemana con muy buen éxito.

Al participar a Ud. esta noticia, le es grato presentarle el testimonio de su distinguida consideración.

Consulado del Reino de Belgica en Costa Rica

A LOS CIUDADANOS BELGAS:

Este Consulado ha recibido oficialmente la noticia de la movilización general de los Ejércitos belgas, para contrarrestar la invasión de las fuerzas alemanas. Al ponerlo en conocimiento de Uds. para los efectos de las leyes militares, tengo el honor de ponerme en absoluto a sus órdenes para las disposiciones consiguientes al repatriamiento.

Soy de Ustedes con la mayor consideración y respeto, muy atento y seguro servidor,

GERARDO ECHEVERRIA Y AGUILAR

Cónsul del Reino de Bélgica en Costa Rica,
con jurisdicción para toda la República.

Anúnciese en «La Opinión»

Visitenos hoy
Pesa completa
Precios bajos
Teléfono n° 584

LA MARINA

Gran establecimiento de Abarrotes, Vinos y Licores
Reorganizado por su nuevo propietario
Toribio Mora E.
VENTAS AL POR MAYOR Y MENUDEO

Todo fresco
Trato afable
Aseo esmerado
Apartado de Correo n° 875

YO

le aseguro a Ud. que mi casa le servirá siempre bien y a su entera satisfacción en todos sus ramos.

Pagamos intereses sobre depósitos, así:

Cuenta corriente y vista...	6 % anual
Un mes plazo	8 "
Tres meses plazo	9 "
Seis meses	10 "

HAY

Agencias en Limón, Puntarenas, Grecia, Turrialba Heredia y Alajuela.
DESPACHOS DE ADUANA
Limón y Puntarenas

Representaciones de primera clase en muchos ramos. Siempre podemos dar buenos plazos y condiciones muy favorables a nuestra clientela. Extensos muestrarios de Géneros, Abarrotes, Maquinarias, Whiskyes y otros licores.

Firma Bancaria: **JUAN FERNANDEZ MORUA**

Oficina principal: **SAN JOSE**

La enseñanza secundaria

Dedicado a los padres de familia

Aquí no entre nadie que no esté bien entendido en las Matemáticas.
Pitágoras.

Necesidad de la reforma del método

En qué consiste el error del método de la reforma del ex-Ministro Brenes Mesén?

El error de este método está en la falta de conocimiento de la Ciencia para dar a cada una de sus diversas ramas el valor legítimo y señalarle el lugar que le corresponda entre los conocimientos humanos. Habla de los progresos de la Ciencia; pero este progreso lo conoce tan solo de oídos, mas no con el conocimiento profundo o consciente de lo que habla. En esto, precisamente, está el error del innovador. Prueba de ello es su plan de estudios que dejó escrito como decreto de reforma.

El error del método anti-guo.

Por otra parte, los pedagogos o maestros nacionales en su mayoría están educados y perfectamente bien instruidos para esa primera etapa del espíritu humano en su desarrollo intelectual y científico, que se conoce con el nombre de *Primaria*. Estos pedagogos no son competentes para tratar de las cuestiones que se relacionan con la segunda etapa llamada secundaria o intermediaria, porque es el período de la razón lógica o el despertar científico del espíritu. Querer aplicar el método de la enseñanza primaria a la secundaria, como una extensión de dicho método,

es como considerar actualmente a la Trigonometría como extensión de la Geometría. Esto no es admisible para los que alcanzan a ver más allá del horizonte que ciñe e intercepta nuestra vista.

De la elección de profesión.

De la intermediaria o secundaria pasa el espíritu humano a profundizar los ramos o materias por las cuales siente vocación; pero es hasta ahora cuando se despierta esa vocación, no como se ha pretendido creer que es después del segundo año de humanidades, confundiendo con esto lo que significa después de la segunda etapa del espíritu en su desarrollo intelectual y científico. Aquí, al entrar en esta tercera etapa, es donde se aplica la elección de ramos o materias y se constituye la enseñanza con el nombre de *Universitaria*.

Lugar ocupado por las diversas ramas de la ciencia entre los conocimientos humanos.

Este ha sido el trascendental problema de los filósofos y científicos de todos los tiempos.

Solo hay una solución en nuestros días que establece una clasificación lógica y natural, no como se quiere que sea, sino como están, haciendo caso omiso de los

deseos de cualquiera. Es la clasificación de Augusto Comte.

La exactitud de una ciencia, exclaman todos los científicos, está en razón inversa de su complejidad. el grado de exactitud o complejidad es aquel que puede ser suieto a demostración matemática, y, por consiguiente, las matemáticas, que en si no son una ciencia concreta, son el módulo general que determina la posición de toda ciencia. (*Ward. Sociológica dinámica*. Cap. I y II sobre Comte y Spencer).

Es así como estableció Comte cinco grandes grupos de fenómenos de igual valor clasificatorio, pero de una positividad en grados decrecientes. Estos son: *Astronomía, física, química, biología y sociología*. No se puede dar más natural. Si entre estos cinco grupos no aparece la *psicología*, es porque esta rama la considera comprendida en la biología con el nombre de *biología trascendental*.

Este orden natural y lógico es tan maravilloso y armónico como es el mismo orden de la naturaleza. Cada grupo descansa en el otro y puede decirse que se engendra de él. Nada más adaptable a la naturaleza del espíritu humano.

«El estudioso que avanza con este orden, dice Ward en sus tópicos sobre la clasificación de las ciencias, se aproxima a su ambición: Pone por fundamento de la comprensión de las ciencias más complejas familiarizándose con las más simples, sobre las cuales descansa sucesivamente, y al propio tiempo va ascendiendo en la escala de la generalización desde lo específico y lo genérico a los grupos ordinarios y superiores en una clasificación sistemática».

Conociendo ya la verdadera clasificación de las ciencias es preciso que entremos a exponer el método científico o positivo, que es el que designa el lugar que le corresponde a cada rama y sus sub-divisiones en un plan de estudio de humanidades.

RARÓN A. RUIZ B.

PODER GENERALISIMO

Durante su ausencia temporal de este país, don Raúl Alvarez ha dejado como representante suyo en Puntarenas, con poder generalísimo, al señor don Napoleón Soto J.

Compañía de Operetas "Esperanza Iris"



PRIMER BARITONO

EMILIO CABELLO,

quien ha cosechado muchos aplausos en el Real de Madrid

ARTURO AGUILAR MORUA. Pasante de Abogado y Notario Público. Oficina: frente a la Tesorería de la Junta de Caridad.

LUIS ANDERSON. Abogado. Despacho: Esquina Calle 4ª Sur y 2ª Avenida Oeste. Altos de la casa de doña María Alvarado, 100 varas al Sur del Banco de Costa Rica.

ARTURO VOLIO. Abogado y Notario. Oficina en San José, en la del Ing. Carlos Volio T., y en su casa de habitación en Cartago.

JOSE ASTUA AGUILAR Abogado y Notario Público.—Bufete: en la calle 5ª Sur, hacia la esquina, frente a la Botica Nueva de don Mariano Jiménez.

JOSE ARTURO RAMIREZ. Procurador Judicial y Agente de Negocios. Oficina de Abogacía del Banco Mercantil.

LA VILLA DE PARIS. Es la Sastrea de moda en San José. Especialidad en trajes de frac. MIGUEL BORRAS.

LIDIO BONILLA PEREZ, Pintor escenógrafo. Pintor, Decorador y Rotulador. Dibujos a lápiz, tinta china y acuarela. Trabajos en pintura lisa para edificios, al aceite y el agua. Domicilio: 100 varas al Norte de la Imprenta Nacional.

MANUEL DIEGUEZ. Abogado y Notario. Avenida Central, frente al Aguila de Oro.

Dinero para colocar

Tengo encargo de colocar dos mil colones con primera hipoteca de casas en esta ciudad.

J. MIGUEL RODRIGUEZ

12 a 26 Jul.

EMPRESA DE ARENA DE RIO GRANDE

San José Teléfono 473

26, 8 Junio, a. s. o.

Nueva Casa de Salud
del doctor **Mariano Rodríguez**
Situada frente al Parque Nacional, cerca de la Estación del Atlántico

Ofreceda a todos los médicos de la República para tratar a sus enfermos con todas las comodidades deseables. Tiene una sala de operaciones muy bien montada

San José - Costa Rica - América Central

Cristóbal

Este era el nombre del valiente genovés que descubrió las Américas; y así se denomina al jabón preferido del bello sexo, por sus propiedades sorprendentes que contiene. Quita toda mancha del cutis, lo suaviza y embellece.

Compre Ud. el "Jabón Cristóbal" que vende la Botica Principal, y jamás volverá a usar el de otra clase.

Consulado de Suiza en Costa Rica

Pongo en conocimiento de mis compatriotas que el Presidente de la Confederación, en cablegrama fechado el 5 del corriente mes, me participa haberse decretado la movilización general del ejército.

Todos los soldados y ciudadanos suizos, aptos para el servicio militar, deben ponerse cuanto antes a disposición de este Consulado, para recibir las instrucciones del caso.

HENRI FRICK,

Cónsul de la Confederación Helvética

San José, 6 de agosto de 1914.

N. 67-a. 0

Las mejores cervezas
fabricadas en el país

TRAUBE

Hielo y aguas gaseosas
de calidad inmejorable

Los últimos cables de la guerra

(CONCLUYEN)

LONDRES, 4.—Dícese que el crucer «Panther» fué echado a pique por los barcos franceses. Confirmando la noticia de que Alemania declaró la guerra a Inglaterra. El «Vaterland», el vapor de línea más grande del mundo, zarpó de New York cargado de carbón y reservistas, encontró en la noche a unos cruceros alemanes que traspasaron todo.

JOMOUTH, 5.—El vapor «Kronprinzessin Cécile» de la Línea Hamburguesa Americana llegó y salió el 25 de julio de New York con rumbo a Hamburgo. No debe confundirse con el vapor del «Lloyd Alemán» que llegó a esta bahía.

LA HAYA, 4.—El Ejército desfiló ante el palacio esta tarde.

MADRID, 4.—El Gobierno proclamó la neutralidad.

NUEVA YORK, 4.—Los empleados de las líneas de vapores ingleses que trafican con las Antillas y Sur América declaran que los servicios continuarán intactos, que la inmensa carga que hay en las bodegas de los vapores alemanes en puertos neutrales se trasladará a todos los vapores ingleses que vayan con destino a Centro y Sur América.

NUEVA YORK, 5.—Dos Ejércitos alemanes han penetrado en Bélgica por Horvé, Pepinstor, Remouchamps y Flerq y están bombardeando los pequeños fuertes alrededor de Lieja y Namur.

WASHINGTON, 5.—El Presidente Wilson dirigió a los Emperadores Guillermo, Nicolás y Francisco, al Presidente Poincaré y al Rey Jorge, el siguiente mensaje: «Como signatario oficial de la Convención de Paz de la Haya tengo el deber según el Art. 3 de la Convención de manifestaros animado por sentimientos de la más sincera amistad que acogería con el mayor gusto la oportunidad de poder trabajar en bien de la paz europea, en este momento o en el que se juzgue más conveniente y oportuno. La ocasión de poder servir en ese sentido será para mí causa de duradera gratitud y felicidad.»

WILSON.

La Compañía del comercial cable notifica que los cables entre Emen y Azores están rotos, interrumpiéndose la comunicación con Alemania.

BRUSELAS, 5.—Confirmando que los 100 mil alemanes que atraviesan Bélgica con dirección a París, que tomaron e incendiaron a Vise y Argenteau, matando al populacho que se les oponía y bombardeando a Lieja y Namur, pero se dice que fueron rechazados en Lieja y

Fleron. Un aviador fué muerto por los belgas en la frontera.

PARIS, 5.—El Ministro de la Guerra anuncia que fueron derrotados los dragones alemanes en Villers, La Montaña y Morfontaine.

WASHINGTON, 5.—El Departamento de Estado autorizó al Embajador Americano en San Petersburgo para que reciba la Embajada Alemana. El edificio de la Embajada Rusa en Berlín fué destruido por el populacho.

PARIS, 5.—Al General Manieo Paul, Pau, se le encomendó el mando de uno de los ejércitos. El Gobierno belga anuncia que los belgas destruyeron dos regimientos de Uhlanos.

Los Belgas sorprendieron a los Prusianos en Flemarte, matando a siete oficiales y 70 soldados. Las bajas de los belgas fueron dos oficiales muertos y 10 soldados entre muertos y heridos.

PARIS, 5.—El anuncio de la gran victoria de la flota francesa en el Mediterráneo que hundió algunos barcos alemanes y capturó a los cruceros «Breslau» y «Joehin» fué la causa de una explosión de entusiasmo y ruidosas demostraciones. Los barcos franceses cerraron a tiempo desde Tolón por interceptar a los barcos alemanes que huían hacia el Este. Después que bombardearon a Philipville y Bona en Argelia los barcos británicos les salieron al encuentro desde Gibraltar forzándolos a escaparse rumbo al Este y a caer en las garras de los farneces. En su avance los alemanes atacaron a Petigerois el lunes pero fué derrotada la columna alemana de Uhlanos al amanecer hoy.

LONDRES, 5.—El espíritu guerrero arde en todas las calles de Londres; hoy en la noche largas procesiones marchan por centenares de calles, presididas de policías ondeándose el pabellón británico por millares de manos y en muchos casos unidos los pabellones Inglés y Francés. Alrededor de White Hall una inmensa muchedumbre canta alternativamente la Marsellesa y el Dios salve al Rey, vitoreando a Francia y al Rey, alrededor del Palacio de Buckingham; las reuniones han sido mayores que nunca.

LONDRES, 5.—El espíritu guerrero arde en todas las calles de Londres; hoy en la noche largas procesiones marchan por centenares de calles, presididas de policías ondeándose el pabellón británico por millares de manos y en muchos casos unidos los pabellones Inglés y Francés.

Alrededor de White Hall una inmensa muchedumbre canta alternativamente la Marsellesa y el Dios salve al Rey, vitoreando a Francia y al Rey, alrededor del Palacio de Buckingham; las reuniones han sido mayores que nunca.

Lotes para construir

Alrededor de la nueva Plaza de Ganado, en San Pedro del Mojon, en San Francisco de Guadalupe, a diez minutos de esta ciudad y cerca de la Estación del Pacifico, vende con largo plazo y en condiciones favorables para el comprador,

Carlos Volio Tinoco

Oficina: frente a la ex-Casa Presidencial.

Lechería Holandesa

Desde esta fecha se ha abierto al público esta Lechería situada frente a las oficinas de los señores Lindo Bros. Se expende leche al pie de la vaca a las seis y media de la mañana y a las dos de la tarde, y leche refrigerada durante todo el día hasta las cinco de la tarde.—Hay un salón confortable para todas aquellas personas que no quieran entrar al Departamento de vacas, San José 1.º de agosto de 1914.

LUIS FERNANDEZ y Cia.

No. 66, 3 agosto, A. S. O.

IMPORTANTE

Azúcar de familia de Juan Viñas de

1.ª 2.ª y 3.ª CLASE

Para precios y condiciones dirigirse a

LINDO BROTHERS.

San José.

Fábrica Nacional de Calzado

El aumento diario de nuestra numerosa clientela es el mejor elogio que podemos ofrecer al público de las condiciones

y buena calidad de nuestros artículos

Nunca ofrecemos lo que no podemos hacer

No. 11, 8 de Jun. A. S. O.

El doctor Francisco Cordero

avisa a su clientela que ha trasladado su despacho a la oficina contigua a la Casa de Salud, frente al Parque Central, donde atenderá de 9^h a 11 de la mañana, exámenes de refracción y consultas de ojos; y de 1 a 3 p. m. consultas generales.

EL INVERNADERO

DE
ANDERSON
FRUTAS Y FLORES
PÁJAROS

Si quiere Ud. estar en el Edén, visite el nuevo establecimiento de don Alfredo Anderson, frente al Carmen. Entre candelabras de un jardín artístico y cantos armoniosos de pajarillos, prebora Ud. las mejores frutas del mundo y sentirá sensaciones de arte que le llenarán el alma de felicidad.

No. 66, 3 ag. A. S. O. Ail

EL GREMIO

Antonio Urbano y Hno.

Lado Norte del Mercado

ABARROTES EN GENERAL

Facilidades a los clientes

No. 37, 22 de Jun. A. S. O.

Carlos H. Prestinary
Corredor Jurado y Comisionista

Representante de casas americanas

Oficina: Calle 4a. Sur; 1ª puerta frente al costado del Banco de Costa Rica.—San José C. R.

V. V. Lebedjeff Engineering & Supply Co.

Equipos para Ferrocarriles, Minas y Fábricas
Maquinaria y surtidos para ingenios de azúcar
Toda clase de Materiales de Construcción

Oficina principal: 11 Broadway, New York

Carlos H. Prestinary representante

San José, Costa Rica

No. 67-5 ag-D.

Almacenistas y Pulperos

Bacalao marca «Director», el más fino que viene al país, con o sin espina en empaques corrientes y a precios muy bajos, tiene constantemente fresco

«La Argentina»

Libreales descuentos al por mayor

30 Jun. a 30 Jul.

Edgar Knöhr y Cia.

SAN JOSE

LIMON

Depósito en Puntarenas

Importadores de toda clase de géneros y abarrotos de altas calidades

Surtido constantemente renovado. Especialidad en lienzos

Unicos concesionarios del BETÚN 410. — El gran remedio CARMOL.

Tiraje de hoy: 8.500 ejemplares

ran fábrica de muebles,
puertas y ventanas

Teléfono 34

JOSE MARIN G.

Local: 100 varas al Norte de las Alcaldías - No tiene rótulo eléctrico

Debido a sus modernas maquinarias y grandes reformas, ofrece los precios más baratos, calidad y rapidez en el trabajo
ESPECIALIDAD EN PUERTAS Y VENTANAS